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A construção da Boutique do Peixe, localizada no bairro Albatroz, está em an-
damento e promete impulsionar a economia local. Nesta semana, os serviços 
realizados foram a execução da alvenaria de fechamento do primeiro piso, a 
impermeabilização com proteção mecânica do primeiro piso e da última laje, o 
revestimento do box modelo e a adequação da rede de esgoto.               CIDADES/A3

TCU suspende 
R$ 6 bilhões do 
Pé de Meia
O Tribunal de Contas da União 
(TCU) manteve decisão cautelar que 
suspende a execução de R$ 6 bi-
lhões do programa de apoio educa-
cional Pé de Meia. Cerca de 3,9 mi-
lhões de estudantes de baixa renda 
matriculados em escolas públicas 
de ensino médio de todo o país re-
cebem o apoio  financeiro.  BRASIL/A7

Bertioga Boutique do Peixe 
avança com obras e promete 

impulsionar a economia local

JOANDERSON PIROPO/DIVULGAÇÃO

Pré-sal de Santos 
tem vida útil 
ampliada SEU DINHEIRO/A5

Itanhaém aplica 
inseticida contra 
bicho-de-pé

CIDADES/A4

Recuperação dos 
corrimões tem início 
em Santos  CIDADES/A3

PASSARELAS NA ORLA

Clube de Pesca de Santos 
é notifi cado por suposto 
despejo de esgoto no mar

 ADenúncia foi publicada pelo DL no dia 18; secretário de Guarujá revela que a situação 
desperta atenção para a possibilidade de isso ocorrer em outros pontos do município

O secretário de Meio Ambiente 
de Guarujá, Bruno Tacon, infor-
mou que o Clube de Pesca de San-
tos foi notifi cado sobre o suposto 
despejo de esgoto no mar, por in-

termédio de tubulação localizada 
em sua sede na Ilha das Palmas, 
que fi ca em Guarujá, na margem 
esquerda do Porto. A situação foi 
descoberta pelo piloto de asa delta 

Alexandre Augusto Marra. Ele es-
tava acompanhado de outras duas 
testemunhas quando detectou o 
provável problema ambiental. A 
Direção do Clube contesta alegan-

do que o escoamento é água e pro-
veniente de um tanque de limpe-
za de peixes, não tendo o ligação 
com a rede de esgoto própria 
do Clube.                             CIDADES/A3

REPRODUÇÃO

Fernanda Torres e fi lme 
‘Ainda estou aqui’ são 
indicados ao Oscar 2025
A Academia de Artes e Ciências Ci-
nematográfi cas americana divul-
gou ontem a lista de selecionados 
para concorrer ao Oscar.  A  atriz 
Fernanda Torres e o fi lme “Ainda 
estou aqui”, do qual a atriz é perso-
nagem principal, foram seleciona-
dos e concorrem ao prêmio. Com 

isso, o Brasil concorre em três ca-
tegorias. O fi lme de Walter Salles 
se tornou o primeiro longa-me-
tragem brasileiro a disputar o Os-
car de melhor fi lme. E Fernanda 
Torres repete o feito de sua mãe, 
Fernanda Montenegro, e é indica-
da como Melhor Atriz.  CULTURA/A6

Estado banca 
‘vale celular’ de 
até R$ 9 mil
A Agência Reguladora de Serviços 
Públicos do Estado de São Paulo 
(Arsesp), ligada à Secretaria de Par-
ceria e Investimentos do governo 
paulista, vai reembolsar diretores 
e servidores do órgão de R$ 6 mil a 
R$ 9 mil para a compra de celula-
res e tablets. Ainda estão incluídos 
pelo auxílio a garantia do produ-
to, o plano de telefonia e acessó-
rios como capa, caneta, suporte e 
teclado.  ESTADO/A3

Anvisa relata 
surto em 
cruzeiro
Agentes da Anvisa (Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária) 
em Santos, na Baixada Santista, 
constataram um surto de doença 
diarreica aguda (DDA) no cruzei-
ro MSC Grandiosa durante moni-
toramento realizado na última 
sexta (17). São 127 casos confi r-
mados entre as 6.293 pessoas 
a bordo.  CIDADES/A4

Itinerário de ônibus 
de Cubatão muda 
nesta sexta  CIDADES/A4

/diariodolitoral

/diariodolitoral

/diariodolitoral



A2diariodolitoral.com.br
SEXTA-FEIRA, 24 DE JANEIRO DE 2025 

JORNAL DIÁRIO DO LITORAL LTDA . Fundado em 12/11/1998 .  
Jornalista Responsável:  Alexandre Bueno (MTB 46737/SP) . Agências de Notícias: 

Agência Brasil (AB), Folhapress (FP) . Comercial e Redação: Rua General Câmara, 141 
SALA 82 - Centro - Santos. CEP: 11010-121 - Fone: 13. 3307-2601 . Parque Gráfi co:  Rua 
General Câmara, 254. Centro - Santos. CEP: 11010-122. São Paulo: Rua Tuim, 101-A - 
Moema, São Paulo - SP - CEP 04514-100 - Fone: 11. 3729-6600 . Matérias assinadas e 
opiniões emitidas em artigos são de responsabilidade de seus autores.

Fundador - Sergio Souza
sergio@diariodolitoral.com.br 
Diretor Presidente - Alexandre Bueno
alexandre@diariodolitoral.com.br 
Diretora Administrativa - Dayane Freire
administracao@diariodolitoral.com.br 
Editor Responsável - Arnaud Pierre 
editor@diariodolitoral.com.br 
Site e redes sociais
site@diariodolitoral.com.br 

Fotografi a  
fotografi a@diariodolitoral.com.br 
Publicidade 
publicidade@diariodolitoral.com.br - 
marketing@diariodolitoral.com.br 
Financeiro 
fi nanceiro@diariodolitoral.com.br 
Gráfi ca
grafi ca@diariodolitoral.com.br 

Telefone Gráfi ca e Redação
13. 3307-2601
Site - www.diariodolitoral.com.br

FALE COM DIÁRIO

Informação é Tudo
Somos Impresso.

Somos Digital.
Somos Conteúdo. 

Diário do Litoral - 26 anos

Jornal Associado:Edição digital 
certifi cada:

GRUPO 
GAZETA DE S. PAULO

ARNAUD PIERRE COURTADON
Editor-Responsável

DAYANE FREIRE
Diretora-Administrativa

SERGIO SOUZA
Fundador

ALEXANDRE BUENO
Diretor-Presidente

(13) 3301-9777

editor@diariodolitoral.com.br

publicidade@diariodolitoral.com.br

twitter.com/diariodolitoral

facebook.com/diariodolitoral

instagram.com/diariodolitoral

youtube.com/diariodolitoral

13. 99149-7354

A
lém de sua função natural, a Nutrição esportiva tem 
outra atribuição muito relevante que é o suporte 
e complementação da saúde mental dos atletas de 
competição. A alimentação tem muita influência na 
concentração, energia, humor e consequentemente 

nos resultados dos competidores de esportes de alto rendimento. 
Para ajudar tanto no bem-estar físico como mental dos esportistas 
uma condição básica é que recebam alimentação equilibrada e rica 
em nutrientes.

Hoje em dia é possível afirmar com segurança que a nutrição 
equilibrada promove o bem-estar de modo geral e contribui para 
prevenção de transtornos psicológicos. Deste modo devem fazer 
parte da vida de um campeão, sobretudo, frutas, legumes, cereais 
integrais, carnes magras, peixes e grãos. No entanto, convém 
alertar que a alimentação é apenas um dos elementos que têm 
influência na saúde mental.

São importantes também o sono, o treinamento físico ade-
quado sem ultrapassar os limites do indivíduo, e também o apoio 
naquelas situações de relacionamento social, em que é preciso 
enfrentar crises, estresse ou readaptação. Os alimentos corretos 
contribuem ainda na recuperação muscular, por fornecer a energia 
necessária, e ainda fortalecer o sistema imunológico e diminuir a 
susceptibilidade a infecções e lesões. Atletas saudáveis fisicamente 
ajudam muito a ter a cabeça no lugar.

Uma dieta bem balanceada fornece os nutrientes indispensá-
veis para o bom funcionamento cerebral e a regulação dos neu-
rotransmissores, aquelas substâncias químicas produzidas pelos 
neurônios que transmitem informações entre as células nervosas. 
Eles são fundamentais para o equilíbrio mental. Além disso, inge-
rir alimentos com propriedades ‘anti-inflamatórias’ como frutas, 
legumes e peixes gordurosos, pode ajudar a reduzir inflamações 
no cérebro, que estão ligadas intimamente a transtornos mentais, 
como ansiedade e depressão.  

Nutrientes, por exemplo, como triptofano, que está presente 
no chocolate amargo, banana e sementes, auxilia na produção da 
serotonina, um neurotransmissor que promove o bem-estar, me-
lhorando o sono, o humor, a memória e o apetite. São condições 
psicológicas fundamentais para um atleta ter bons resultados.

Saber usar bem os alimentos pode ser ainda relevante naquelas 
terapias integradas para a prevenção e tratamento em atletas com 
transtornos mentais. A comida também está ligada à melhoria 
da memória e atenção. Hoje, já se sabe que nutrientes como o 
ômega-3, encontrado em peixes gordurosos, e vitaminas do com-
plexo B, que estão em cereais integrais, são imprescindíveis para o 
desenvolvimento da capacidade de cognição, o bom funcionamen-
to do cérebro e de todo o sistema nervoso central. Essencial para 
o transporte de oxigênio para as células, o ferro é outro elemento 
que trabalha com eficiência no apoio às atividades cerebrais.

Já a vitamina D, zinco e magnésio ajudam a reduzir sintomas 
de ansiedade e depressão. Nos últimos tempos, por sinal, vários 
atletas famosos demonstraram o quanto estar com a ‘mente sã’ é 

importante para a vida esportiva. A ginasta Simone Biles, o surfista 
Gabriel Medina, e a tenista Naomi Osaka, por exemplo, reconhe-
ceram que era essencial dar um tempo para a saúde mental e 
naturalmente voltaram melhor.

Como se vê, o estresse e pressão estão sempre presentes na 
vida de um competidor e para aliviá-los uma dieta equilibrada, 
bem abastecida com vitaminas e minerais, ajuda muito a reduzir 
os níveis de cortisol, que é um hormônio ligado a esses estados 
mentais. A queda hormonal no caso gera sensação de calma e 
relaxamento.

Para um praticante de esporte de ponta a água é mais um 
alimento vital e por isso a desidratação pode afetar negativamente 
o humor e a capacidade de concentração do atleta. Sendo assim 
se hidratar antes, durante, e depois dos treinos e competições 
é primordial. Além da importância para o funcionamento do 
organismo, a hidratação pode contribuir muito nas cicatrizações. 
Portanto, os lutadores de MMA, boxeadores, judocas, karatecas, 
taekwondistas, entre outros atletas contendores, devem fazer uso 
continuamente desse ‘remédio natural’. Quanto mais rápido se 
recuperarem de lesões mais entusiasmados e bem dispostos para 
novos desafios vão ficar.

Uma ‘Vida doce’ definitivamente não é para quem quer ser 
vencedor em competições porque a estabilidade do açúcar no 
sangue é uma questão essencial.  Apresentar picos e quedas nos 
níveis de açúcar no sangue pode levar a mudanças de humor, 
irritabilidade e principalmente dificuldade de concentração. Um 
detalhe como esses pode ser o suficiente para se chegar ou não a 
uma vitória.

Um atleta de alta performance precisa comer em horários 
regulares, porque ajuda a manter estabilizado o nível de glicose no 
sangue e a prevenir picos de fome, o que poderia gerar compulsão 
por alimentos em certos períodos. Segundo especialistas, uma 
dieta bem planejada, com carboidratos complexos e proteínas, 
consegue manter estáveis os níveis de açúcar no sangue.

Conhecido como o “segundo cérebro”, o intestino é um órgão 
que precisa ter seus microrganismos num ecossistema bem equi-
librado. A principal razão é que influem diretamente na produção 
de neurotransmissores e na comunicação entre o intestino e o 
cérebro. Alimentos com fibras, probióticos (com bactérias benéfi-
cas) e prebióticos (com carboidratos não-digeríveis que estimulam 
o crescimento de bactérias saudáveis) enriquecem a flora intes-
tinal, e isso é altamente positivo ao bem-estar da cabeça de um 
campeão.

Um atleta de alta performance tem que estar com o corpo sem-
pre equilibrado físico e mentalmente. O desempenho e resultados 
vistos em todas as modalidades esportivas só têm confirmado o 
quanto o cérebro tem sido decisivo no resultado final, por isso é 
preciso sempre alimentá-lo muito bem.

* Thamires Roberta Felix Bastos, nutricionista e pós-graduan-

da em nutrição esportiva e estética

Nutrição e saúde mental: 
uma dupla campeã no esporte

Agora vai. A Câmara de Santos assinou nesta quarta-feira 
(22) a ordem de serviço para início das obras de restaura-
ção do prédio da escola Acácio de Paula Leite Sampaio. O 
ato faz parte das celebrações pelos 479 anos da Cidade de 
Santos. O prédio abrigará instalações administrativas da 
Câmara e a Escola do Legislativo e da Cidadania, voltada à 
capacitação de servidores e à oferta de cursos à população, 
o que garante a destinação de parte do imóvel para a sua 
finalidade original.

Intervenções. A execução das obras no prédio tomba-
do prevê intervenções em toda a sua área interna, externa 
e periferias, do subsolo à cobertura. O objetivo é adequar 
completamente as dependências para abrigar partes das 
instalações da Câmara Municipal de Santos. “Com a am-
pliação de nossas instalações, vamos atender melhor o 
munícipe em nossa função básica, que é de legislar, com 
cursos variados e sobre o funcionamento do Legislativo”, 
disse o presidente da Câmara, vereador Adilson Júnior.

Prefeito acredita. O restauro do prédio deve contribuir 
para a revitalização da região da Vila Nova e do Centro da 
Cidade. “A assinatura representa a revitalização e a valori-
zação do patrimônio histórico de Santos, além de ser um 
exemplo de boa gestão e determinação da Câmara”, disse 
o prefeito Rogério Santos, que participou do ato. Após a 
assinatura da Ordem de Serviço, as autoridades e demais 
participantes do ato fizeram uma vistoria no imóvel.

Investimento. A restauração do imóvel foi objeto de 
uma licitação em 2023. O valor do investimento será de 
R$ 18.772.936,23. A empresa responsável pela obra é a TMK 
Engenharia S.A e o prazo de vigência do contrato é de 12 
meses.

Militar na civil. “O Governo do Estado, depois de mais 
de um ano, instituiu um grupo de trabalho para regula-
mentar a Nova Lei Orgânica da Polícia Civil. No entanto, 
a medida causou protestos dos policiais civis porque o 
governador Tarcísio de Freitas nomeou um coronel da Po-
lícia Militar para tratar da regulamentação da Polícia Civil”, 
alerta O presidente do Sindicato dos Policiais Civis de San-
tos e região (Sinpolsan), Renato Martins.

Exército. O sindicalista revela ainda que, na opinião dos 
policiais civis, a situação seria um desprestígio em relação 
à própria Polícia Civil. “Após a indignação de delegados e 
outras categorias da Polícia Civil, o governo publicou nova 
resolução, desta vez substituindo um coronel da Polícia 
Militar por outro do Exército, o que, na prática, significa 
que o governador continua desprestigiando os policiais 
civis”, completa.

DIVULGAÇÃO

CONTRA
PONTO
Por Carlos Ratton e colaboradores

Em Santos cortam 
árvores e entopem 
acidade de prédios. 
Estamos pagando. 

Valter Garcia, sobre Calor 
violento pode durar até 150 
dias corridos.

Ninguém mais planta 
árvores, iremos colher 
fogo. 

Jesus Ascencio, sobre Calor 
violento pode durar até 150 
dias corridos. 

Fantasma do aqueci-
mento global, buuu.

Michel Bone, sobre Calor 
violento pode durar até 150 
dias corridos. 

POST

IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.
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 A O secretário de Meio Am-
biente de Guarujá, Bruno Ta-
con, informou que o Clu-
be de Pesca de Santos foi 
notificado sobre o suposto 
despejo de esgoto no mar, 
por intermédio de tubula-
ção localizada em sua sede 
na Ilha das Palmas, que fica 
em Guarujá, na margem es-
querda do Porto de Santos.

“Pedimos que o clube 
apresente informações so-
bre como funciona o siste-
ma de esgoto e também fa-
remos uma visita pessoal à 
sede em breve para enten-
der o sistema apresentado 
e como se dá o despejo de 
efluentes (resíduos que são 
descartados no meio am-
biente, podendo ser de ori-
gem doméstica ou indus-
trial)”, adiantou Tacon. 

A situação foi descober-
ta pelo piloto de asa delta 
Alexandre Augusto Marra. 
Ele filmou e publicou nas 
redes o despejo. Ele esta-
va acompanhado de outras 
duas testemunhas quando 
detectou o provável proble-
ma ambiental.  

A Direção do Clube con-
testa alegando que o escoa-
mento é água e proveniente 

Clube foi notificado sobre o suposto despejo de esgoto no mar via tubulação que sai de rocha

TONI VALENTE/DIVULGAÇÃO 

Prefeitura notifica Clube de Pesca

GUARUJÁ. Denúncia foi publicada recentemente pelo Diário de suposto despejo de esgoto no mar. Secretário quer mais fiscalização 

de um tanque de limpeza de 
peixes, não tendo o ligação 
com a rede de esgoto pró-
pria do Clube. 

O secretário revelou ao 
Diário que a situação des-
perta atenção do novo go-
verno para a possibilidade 
de isso ocorrer em outros 
pontos de Guarujá. “Em 
100 dias, vamos apresentar 
uma reformulação da área 
de fiscalização da Secreta-
ria, possivelmente formar 
uma força-tarefa para ver a 
eficiência dos sistemas de 
esgoto de marinas, condo-
mínios, loteamentos fecha-
dos e clubes”, disse. 

Tacon disse que a estraté-
gia também envolverá a pre-
venção e projetos de edu-
cação ambiental, além de 
parcerias com os conselhos, 
que passarão a ser menos 
consultivos e mais delibe-
rativos, ajudando o traba-
lho de fiscalização da pasta. 

DESCOBERTA.
Semana passada, a Repor-
tagem do Diário do Litoral foi 
acionada e esteve de barco, 
junto com os denunciantes, 
fazendo imagens do costado 
rochoso sob as edificações 

zidos por atividades huma-
nas, como em residências, 
empresas, agricultura e sa-
neamento básico.

“Por conta da maré estar 
muito baixa, acabei perce-
bendo a situação primeira-
mente em função do cheiro 
de fezes. Depois, vi a descar-
ga sendo expelida sob pres-
são para o mar. A rocha sob 
a boca do cano fica até man-
chada de restos do excre-
mento”, revelou Marra. 

Ao chegar ao local pelo 
mar, a Reportagem perce-
beu que o encanamento 
está na direção do que se-
ria os sanitários de uma das 
edificações do clube. Ao que 
tudo indica, o material é lan-
çado ao mar cada vez que 
há uma sobrecarga no siste-
ma de esgoto montado pelo 
clube. 

“Dá perfeitamente para 
perceber que o cano está na 
reta onde ficam os banhei-
ros. Colocaram cimento no 
entorno da boca do cano 
que sai da rocha, que acaba 
sendo encoberta quando a 
maré enche. Então, depen-
dendo da maré, o cano não 
é percebido”, finaliza o pilo-
to. (Carlos Ratton)

do clube. 
Da embarcação, pode ser 

vista a ponta final de uma 
tubulação de onde estava 

sendo expelido uma lama 
marrom, mal cheirosa, se-
melhante a fezes humanas 
ou resíduos orgânicos. 

Resíduos orgânicos são 
restos de origem animal ou 
vegetal que se decompõem 
naturalmente. São produ-

 A A construção da Bouti-
que do Peixe, localizada no 
bairro Albatroz, em Bertio-
ga, está em andamento e 
promete impulsionar a eco-
nomia local. Nesta semana, 
foram realizados os servi-
ços de execução da alvenaria 
de fechamento do primeiro 
piso, a impermeabilização 
com proteção mecânica do 
primeiro piso e da última 
laje, o revestimento do box 
modelo e a adequação da 
rede de esgoto.

A média diária de traba-
lhadores na obra varia entre 
15 e 20 profissionais, garan-
tindo o progresso constante 
da construção. 

ANTIGO MERCADO. 
O novo mercado substitui-
rá o antigo Mercado de Pei-
xes, construído na década 
de 1980 na região central da 
cidade.

 A nova estrutura ocupa-
rá uma área de 30 mil m² e 

Obras de Boutique do Peixe avançam em Bertioga

A média diária de trabalhadores na obra varia entre 15 e 20 
profissionais, garantindo o progresso da construção

DIVULGAÇÃO/PMB

terá dois andares, com 20 
boxes para comercialização 
de pescados, uma câmara 
frigorífica para armazena-
mento de gelo, um salão de 
exposições, sanitários, um 
espaço para descarte ade-
quado de resíduos e um res-
taurante de frutos do mar, 
cuja licitação ocorrerá em 
breve.

A empresa Terracom 
Construções é responsável 
pela execução da obra, refor-
çando o compromisso com 
o desenvolvimento urbano e 
turístico do município.

NÚCLEO MANGUE SECO. 
A Prefeitura de Bertioga se-
gue também com obras de 
pavimentação no núcleo 
de Mangue Seco, no bairro 
Rio da Praia. Os trabalhos 
em andamento incluem mi-
crodrenagem, instalação de 
guias e sarjetas, além das fu-
turas calçadas.
“Em breve, os moradores 

poderão usufruir de uma 
localidade totalmente ur-
banizada, com ruas asfalta-
das, calçadas e obras para 
prevenção de alagamentos. 
Essas melhorias são a con-
clusão de uma espera de dé-
cadas dos moradores e resul-
tam de um extenso trabalho 
de regularização fundiária 
e obtenção de recursos por 
parte da administração mu-
nicipal”, diz em comunicado 
a prefeitura.
“Nossa gestão segue com-
prometida em levar asfalto 
e melhorias às ruas de nossa 
cidade”, destaca o secretário 
de Obras e Habitação, Luiz 
Carlos Rachid.
Investimento
Somente no Mangue Seco, 
o investimento em infraes-
trutura e saneamento será 
da ordem de R$ 8,5 milhões. 
Os serviços são executados 
pela empresa Fortnort De-
senvolvimento Ambiental e 
Urbano Ltda. (DL)

 Diretores da 
Arsesp têm 
‘vale celular’

 A A Agência Reguladora de Ser-
viços Públicos do Estado de São 
Paulo (Arsesp) vai reembolsar di-
retores e servidores do órgão de 
R$ 6 mil a R$ 9 mil para a compra 
de celulares e tablets.

Ainda estão incluídos pelo au-
xílio a garantia do produto, o pla-
no de telefonia e acessórios como 
capa, caneta, suporte e teclado.

A informação foi publicada no 
Diário Oficial de terça-feira (21/1). A 
Arsesp é responsável por fiscalizar 
concessões como energia elétrica 
e distribuição de gás do Estado.

Em nota, a Arsesp disse que a 
ação substitui o modelo anterior 
de comodato, que se tornou de-
fasado pelas operadoras de tele-
fonia.. “A medida contempla pro-
fissionais em funções estratégicas 
e de direção, permitindo melhor 
desempenho das suas atividades. 
O modelo de aquisição está de 
acordo com a legislação vigente”, 
afirmou a nota. (Bruno Hoffmann)

Cidades

 A A recuperação dos guarda-
-corpos das passarelas sobre 
os canais, na faixa de areia da 
orla de Santos, começou nes-
ta quarta-feira (22). Os servi-
ços nos corrimãos tiveram 
início pelo canal 6, onde é 
finalizada a restauração dos 
taludes - na sequência, serão 
feitas as melhorias nas mure-
tas em granito.

De acordo com o progra-
ma da Prefeitura, serão re-
cuperados, ainda, os guarda-
-corpos das passarelas sobre 
os canais 3 ao 5. “A empreitei-
ra está inspecionando toda a 
extensão dos guarda-corpos 
e promoverá a junção, me-
diante solda, das partes que 

Começa recuperação dos corrimões das passarelas 
passarelas”.

Iniciado com a construção 
de quatro rampas de acesso 
do calçadão à faixa de areia 
nas praias do Embaré e Apa-
recida, o projeto da Prefeitura 
já recuperou a estrutura sob 
a parte curva das passarelas 
sobre os canais 3 e 6, e con-
templa, ainda, a instalação de 
três válvulas antirretorno na 
rede de drenagem da Avenida 
Washington Luís. 

INVESTIMENTO.
O pacote de obras na orla está 
a cargo da empreiteira Focus 
Consulting Engenharia, ven-
cedora da concorrência pú-
blica, que tem prazo contra-
tual até abril.  

O investimento é de R$ 
3,5 milhões financiados pelo 
Fundo de Desenvolvimento 
Urbano do Município de San-
tos (Fundurb). (DL)Passarelas também serão prolongadas nos canais 5 e 6

RAIMUNDO ROSA/PMS

exigirem reforço da fixação”, 
explica o técnico em edifica-
ções da Secretaria de Infraes-
trutura e Serviços Públicos 
(Seinfra), Pedro Manuel So-
bral Teixeira, que integra a 
equipe de acompanhamento 
e supervisão das obras.

Em etapa posterior, será 
construído prolongamento 
das passarelas sobre os ca-
nais 5 e 6, onde as ressacas e 
a movimentação das marés 
carreia a areia, transportan-
do-a para os trechos de praia 
do Boqueirão, Gonzaga e José 
Menino. “Com isso, banhis-
tas e esportistas terão melho-
res condições de segurança e 
conforto para transitar pelas 

 Os serviços nos corrimãos tiveram 
início pelo canal 6; em seguida, serão as 
estruturas das passarelas do 3 ao 5

Orquidário 
tem Tai chi 
chuan grátis

 A Interessados em aproveitar 
os benefícios da arte marcial tai 
chi chuan, podem participar de 
aula gratuita no próximo dia 30, 
no Orquidário Municipal. São 35 
vagas. 

Ministrada pelo Mestre Au-
gusto Leitão e sua equipe, a pro-
gramação faz parte do projeto 
‘Vida em Equilíbrio’, que visa es-
palhar o conhecimento das prá-
ticas, promovendo saúde e bem-
-estar. A atividade é indicada para 
maiores de 18 anos e o recomen-
dado é o uso de roupas confor-
táveis, além de que todos levem 
uma toalha grande ou tapete de 
EVA para exercícios no solo.

Para participar, envie men-
sagem para a Associação Pai Lin 
de Artes Taoístas de Equilíbrio e 
Saúde (Aplates) pelo número (13) 
99163-1127. (DL)
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 A O primeiro mutirão de 
combate ao Aedes aegypti de 
2025, realizado nesta quarta-
-feira (22) nos bairros Pom-
peia e José Menino, eliminou 
60 focos com larvas de mos-
quito. Sessenta e sete agentes 
de combate a endemias fize-
ram a vistoria em 1.539 imó-
veis. Os agentes retornarão 
no sábado (25) para visitar os 
locais fechados e as recusas. 

A empresa Terracom 
atuou em parceria com a Se-
cretaria de Saúde de Santos, 
disponibilizando uma equi-
pe de agentes e um caminhão 
para a retirada de materiais 
inservíveis, que têm poten-
cial para gerar criadouros do 
mosquito transmissor da 
dengue, chikungunya, zika e 
febre amarela urbana. 

As larvas de mosquito fo-
ram encontradas em locais 
como ralos externos, vasos 

Primeiro mutirão contra o 
Aedes elimina 60 focos 

Sessenta e sete agentes de combate a endemias fizeram a 
vistoria em 1.539 imóveis; sábado terá nova ação
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Os mutirões realizados no 
ano passado em Santos elimi-
naram 1.348 focos com larvas 
de mosquito. Foram confir-
mados 5.222 casos de dengue 
e 151 de chikungunya no Mu-
nicípio. Em 2025, a cidade já 
registrou 3 casos de dengue.

As fêmeas do mosqui-
to Aedes aegypti depositam 
ovos em locais de água pa-
rada. Esses ovos necessitam 
de água e calor para eclodir. 
Assim, surgem as larvas, que 
mais tarde se transformam 
em pupa e, por fim, em mos-
quito. 

Somente as fêmeas se ali-
mentam de sangue humano, 
necessário inclusive para a 
maturação de seus ovos an-
tes de serem depositados. Po-
rém, se essa fêmea tiver pica-
do uma pessoa infectada por 
dengue ou chikungunya, ela 
se torna transmissora dos ví-
rus ao sugar o sangue de ou-
tros indivíduos.

A vacina contra a dengue 
segue disponível nas policlí-
nicas para crianças e jovens 
de 10 a 14 anos, em esquema 
de duas doses. (DL)

com plantas, pote plástico e 
regador. 

Durante todo o ano, a Se-
cretaria de Saúde vai realizar, 
dentre muitas ações para 
combater o Aedes, mutirões 

em bairros estratégicos que 
apresentarem um número 
expressivo de mosquitos nas 
armadilhas. 

 
BALANÇO.

 A A Companhia Municipal de 
Trânsito (CMT) de Cubatão in-
formou, que a partir da meia-
-noite desta sexta-feira (24), as 
linhas 12 e 14 do transporte pú-
blico sofrerão alterações nos 
itinerários. As mudanças se de-
vem às obras de execução do 
Viaduto da Av. Henry Borden, 
no trecho que cruza a avenida 
e permanecerão até a finaliza-
ção do viaduto. O local passa 
por interdição, cujo cruzamen-
to estará fechado para passa-
gem de veículos em geral. 

Novos itnerários: Linha 12 
–  Cesari / Mantiqueira - ida: 
Av. Nove de Abril, Av. Henry 
Borden, Rua Tamoyo, Rua Al-
bertina Couto e acesso à Ro-
doviária; volta: Saída da Ro-
doviária, Rua Albertina Couto, 
Rua Tamoio, Av. Joaquim Mi-
guel Couto, Rua Dr. Fernando 
Costa, Av. Martins Fontes, se-
guindo o restante do itinerá-
rio normal. Linha 14  – Água 

Muda itinerário dos 
ônibus em Cubatão

Fria / Rodoviária; ida (sentido 
Rodoviária):  saindo da Água 
Fria, segue o itinerário nor-
mal até chegar à Rua Antônio 
Simões de Almeida. A partir 
dessa, Av. Henry Borden.

OBRA.
A obra do viaduto faz parte de 
um processo de medidas miti-
gatórias da Rumo, concessio-
nária da linha férrea, junto ao 
Município por conta da expan-
são da atuação da empresa. O 
viaduto vai trazer mobilidade 
urbana, proporcionando flu-
xo ininterrupto de veículos e 
bicicletas mesmo quando as 
locomotivas cruzarem o local. 
Atualmente, o vai e vem de 
trens deixa o lugar isolado. O 
viaduto terá 200 metros de ex-
tensão, mão dupla, cruzando 
a avenida por sobre os trilhos, 
eliminando três passagens de 
nível. Também serão construí-
das duas passarelas.  (DL)

 A Agentes da Anvisa (Agên-
cia Nacional de Vigilância Sa-
nitária) em Santos, na Bai-
xada Santista, constataram 
um surto de doença diarrei-
ca aguda (DDA) no cruzeiro 
MSC Grandiosa durante mo-
nitoramento realizado na úl-
tima sexta (17).

Com 127 casos confirma-
dos entre as 6.293 pessoas a 
bordo, a doença atinge mais 
de 2% dos passageiros e por 
isso configura surto, confor-
me definido pelo Guia Sa-
nitário para Navios de Cru-
zeiros.

A MSC Cruzeiros foi pro-
curada para comentar o caso, 
mas não respondeu até a pu-
blicação deste texto. De acor-
do com a Anvisa, no local 
“foram verificadas as medi-
das de controle do agente in-

Surto em 

cruzeiro é 

relatado 

NOROVÍRUS. Anvisa identificou a doença  
diarreica aguda no cruzeiro MSC Grandiosa

 De acordo com os agentes da Anvisa, no local foram verificadas as medidas de controle do agente infeccioso na última sexta-feira

DIVULGAÇÃO 

feccioso, como isolamento 
dos passageiros com sinto-
mas, orientação a bordo para 
higienização frequente das 
mãos e para a desinfecção de 
superfícies”.

Ainda segundo a agência, 
testes realizados em amos-
tras clínicas dos passageiros 
identificaram a presença de 
norovírus, o mesmo agente 
infeccioso que recentemente 
levou milhares de moradores 
e turistas aos serviços de saú-
de de municípios da Baixada 
Santista.

“A equipe da Anvisa em 
Santos (SP), juntamente com 
agentes da Secretaria de Saú-
de do município, realizou no 
dia 18 de janeiro investigação 
complementar a bordo e co-
letou amostras adicionais em 
tripulantes para confirmar o 

agente infeccioso. Também 
foram coletadas no interior 
da embarcação amostras de 
água e alimentos”, afirma a 
agência.

Altamente contagioso, o 
vírus provoca gastroenteri-
te, inflamação do estômago 
e dos intestinos que causa 
sintomas como diarreia in-
tensa, vômito, dor abdomi-
nal e náuseas. Outros sinais 
podem ser febre, dores no 
corpo e mal-estar geral.

A transmissão do noro-
vírus ocorre principalmen-
te através do contato direto 
com uma pessoa infectada, 
por consumo de alimentos 
ou água contaminados ou 
pelo contato com superfícies 
contaminadas.

O tratamento geralmen-
te se resolve com hidratação 
e repouso, mas o vírus pode 
ser perigoso para crianças 
pequenas, idosos e pessoas 
imunocomprometidas devi-

do ao risco de desidratação 
severa.

De acordo com o Minis-
tério da Saúde, a hospitaliza-
ção é rara, mas os infectados 
podem apresentar evacuação 
frequente e líquida, vômitos, 
pele e boca secas e dificulda-
de para urinar.

A Anvisa afirma que se-
gue acompanhando a situa-
ção para garantir a segurança 
e o bem-estar de passageiros 
e tripulantes. (FP)

Com 127 casos 
confirmados 
entre as 6.293 
pessoas a bordo, 
a doença atinge 
mais de 2% dos 
passageiros e por 
isso configura 
surto

 A Os desinsetizadores e 
agentes de endemias da 
Prefeitura de Itanhaém 
realizaram nesta terça-fei-
ra (21) a aplicação de inse-
ticidas na aldeia indígena 
ka’aguy Mirim, localizada 
na rua Cavussu, Jardim Co-
ronel, com o objetivo de 
combater o foco do parasi-
ta do bicho-de pé.

A operação contou com 
participação de todos os 
agentes. Primeiramente, a 
equipe da atenção básica 
realizou um atendimento 
aos moradores contamina-
dos com o bicho-de-pé, ofe-
recendo ivermectina para 

Itanhaém aplica inseticida 
contra bicho-de-pé 

Ao todo, serão realizadas quatro aplicações, com intervalos de 15 
dias. A aplicação só não será realizada em caso de chuva
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combater os parasitas. Em 
seguida, os agentes inicia-
ram a aplicação dos inseti-
cidas em toda a aldeia.

A ação foi promovi-
da pela Coordenadoria de 
Controle de Doenças (CCD) 
de São Vicente. Esta foi a se-
gunda aplicação realizada 
na aldeia indígena ka’aguy 
Mirim neste ano. A primei-
ra ocorreu no dia sete de 
janeiro. Ao todo, serão rea-
lizadas quatro aplicações, 
com intervalos de 15 dias. 
A aplicação só não será rea-
lizada em caso de chuva, 
pois se a areia estiver úmi-
da o inseticida perde o efei-

Agentes de endemias da Prefeitura realizaram a aplicação na 
aldeia indígena ka’aguy Mirim, localizada na rua Cavussu

to desejado.
“Munícipes que identi-

ficarem a presença de bi-
cho-de-pé devem procurar 
uma Unidade de Saúde da 
Família para a retirada ade-
quada. A remoção feita em 
casa, de forma inadequa-
da, pode causar complica-
ções, como infecções e o 
risco de contrair doenças, 
como o tétano”, orientou a 
Coordenadora do Setor de 
Combate a Endemias, Ma-
rinês Adão.

BICHO-DE-PÉ.
É a menor pulga que se 
conhece. O inseto adulto 

mede um milímetro e pos-
sui coloração marrom aver-
melhada. O nome científi-
co é Tunga Penetrans. Os 
adultos e as larvas são de 
vida livre e vivem em locais 
que possuem solos areno-
sos, secos, quentes e área 
peridomiciliar.

As fêmeas do inseto, de-
pois de fecundadas, procu-
ram um hospedeiro, que 
pode ser uma pessoa ou 
outros mamíferos, perfu-
rando-lhe a pele. A fêmea 
grávida, que pode produzir 
até 200 ovos no período en-
tre 7 e 10 dias, alimenta-se 
do sangue do hospedeiro e 
começa a expandir seu ab-
dome podendo chegar ao 
tamanho de uma ervilha.

A partir daí os ovos são 
expelidos e chegam ao solo. 
Após este processo a fêmea 
morre e cai no solo, porém, 
os ovos surgem e as lar-
vas tornam-se adultas rei-
niciando o ciclo em três se-
manas. (DL)
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 A Pela sexta vez, o Banco do 
Brasil (BB) foi eleito o banco 
mais sustentável do mundo 
pelo ranking Global 100, da 
empresa canadense de pesqui-
sa Corporate Knights. O ran-
king foi divulgado durante o 
encontro anual do Fórum Eco-
nômico Mundial, evento que 
reúne líderes mundiais e em-
presários em Davos, na Suíça, 
ao longo desta semana.

Lançado em 2005, o ran-
king lista as 100 grandes cor-
porações mais sustentáveis 
do mundo. Na edição deste 
ano, cerca de 8,3 mil empre-
sas com receita anual de mais 
de US$ 1 bilhão por ano foram 
avaliadas.

Nos últimos 10 anos, o BB 
apareceu no ranking das 100 
corporações mais sustentá-
veis. Na lista global, o banco 
ocupa o 17º lugar geral de sus-
tentabilidade.

Segundo a Corporate 

Knights, a carteira de negó-
cios sustentáveis do BB, atual-
mente com saldo superior a 
R$ 370 bilhões, foi o destaque 
para a classificação no ranking. 
Formada por linhas de crédito 
que financiam atividades com 
retorno socioambiental, a car-
teira equivale a cerca de 30% 
do volume total de crédito do 
banco. O BB pretende ampliar 
o saldo para R$ 500 bilhões 
até 2030.

Em nota, a presidente do 
BB, Tarciana Medeiros, afir-
mou que a sustentabilidade 
está incorporada à estraté-
gia da instituição. “Só para ter 
uma ideia, já contabilizamos 
R$ 1,7 bilhão em saldo de fi-
nanciamentos voltados para 
a bioeconomia na região da 
Amazônia Legal. Isso represen-
ta crescimento de 55% em um 
ano e nos proporciona mudar 
a vida das pessoas em aspec-
tos sociais e ambientais”. (AB)

BB é o banco mais 
“verde” do mundo 

NOTAS

 A O Boletim do Programa 
Brasileiro de Modernização 
do Mercado Hortigranjeiro 
(Prohort), divulgado nesta 
quinta-feira (23) pela Com-
panhia Nacional de Abas-
tecimento (Conab), mostra 
que, em dezembro, houve 
alta de preços da cebola, ce-
noura e tomate e baixa da 
batata. 

Ao monitorar os itens 
de consumo das famílias, a 
exemplo do que faz quando 
forma estoques de grãos, a 
Conab cumpre uma de suas 
funções básicas, que é a de 
garantir preços que, ao mes-
mo tempo, garantam a lu-
cratividade dos produtores 
e sejam acessíveis aos con-
sumidores.

De acordo com o bole-
tim, a batata vinha apresen-
tando reduções constan-
tes de preço desde julho de 
2024. Em novembro, che-
gou a reagir, apresentando 
aumento devido à menor 
oferta, mas em dezembro 
os preços praticados volta-
ram a cair “de maneira sig-
nificativa”.

“A média ponderada de 
preço dentre as Ceasas caiu 
27,33% em relação à média 
de novembro. A maior ofer-
ta paranaense em dezembro 
foi a razão da baixa nos pre-
ços”, justificou a companhia.

No caso da cebola, a tran-
sição da safra no mercado 
fez com que o produto vol-
tasse a subir após longo pe-
ríodo de queda. “Em dezem-
bro, configurou-se a nova 
distribuição da produção de 
cebola no país. A partir de 
então, a Região Sul passou a 
ser o principal ofertante dos 
mercados”, explica a Conab.

Pelo segundo mês conse-
cutivo, a cenoura apresen-
tou alta de preços na maioria 
das Ceasas. Essa alta se deve, 

segundo a Conab, a “certa 
concentração de oferta em 
Minas Gerais, pois Bahia e 
Goiás enviaram menores 
quantidades ao mercado”.

Já o tomate registrou au-
mento ligeiramente acima 
de 18% em dezembro, na 
comparação com novem-
bro, na média ponderada. 
Segundo a Conab, isso se 
deve à “oferta abundante” 
registrada no segundo se-
mestre do ano passado, o 
que provocou redução de 
preços, o que, mais recen-
temente, acabou sendo re-
vertido.

FRUTAS.

Entre as frutas, a Conab ob-
servou alta nos preços da ba-
nana, da maçã e da melancia 
e queda na laranja e mamão.

A banana apresentou co-
tações elevadas pela queda 
da oferta, enquanto a maçã 
apresentou alta de preços e 
queda de comercialização. 
Os estoques estão pratica-
mente finalizados, e as cota-
ções acabaram por pressio-
nar alta, apesar da demanda 
estável e da concorrência 
com as frutas de fim de ano.

No caso da melancia, fo-
ram observadas oscilações 
das cotações e queda da co-
mercialização, “em parte 
por causa da demanda es-
tagnada em alguns centros 
consumidores devido à pre-
sença de chuvas e queda das 
temperaturas”.

O preço cobrado pela 
laranja apresentou queda, 
mas ainda encontra-se ele-
vado. No caso do mamão, 
foi verificada queda da co-
mercialização nas Ceasas e 
elevação das cotações. O re-
sultado decorre, segundo a 
Conab, de uma queda na co-
lheita das variedades papaia 
e formosa. (AB)

Preço da batata caiu, 
aponta Conab

 D Por outro lado, houve alta de preços da cebola, cenoura e 
tomate, segundo relatório divulgado ontem

RAFFA NEDDERMEYER/AGÊNCIA BRASIL 

 D Segundo o governo 
brasileiro, a suspensão das 

exportações de soja dessas 
cinco unidades não deverá 

trazer impacto significativo 
nas vendas ao exterior do 

produto brasileiro

TRILUX/AGÊNCIA BRASIL 

 A A Administração-Geral de Aduanas da China 
(GACC) notificou o governo brasileiro informando 
a detecção de pestes e revestimento de pesticidas na 
soja exportada por cinco unidades de empresas bra-
sileiras ao país asiático. 

As exportações de soja dessas unidades para a 
China foram temporariamente suspensas enquan-
to a causa das não conformidades são investigadas.

Em nota, o Ministério da Agricultura e Pecuária 
(Mapa) disse que foi informado previamente pelo go-
verno chinês da suspensão e que ações para avaliação 
dos casos já estão em curso.

“O Mapa possui expectativa do recebimento, na 
maior brevidade possível, dos planos de ação das 

empresas envolvidas para demonstrar os pro-
cedimentos adotados para evi-
tar novas ocorrências das não 
conformidades detectadas pe-
los chineses. Da mesma forma, 
o Mapa intensificará as ações 
de fiscalização nos embarques 
de soja do Brasil para a China”, 

diz o texto.
De acordo com a pasta, a partir das ações adotadas, 

o governo transmitirá todas as informações relevan-
tes para avaliação pelas autoridades chinesas e solici-
tará a revogação da suspensão temporária em vigor.

“O tema está sendo tratado com naturalidade, 
considerando que não conformidades, como estas 
indicadas, são passíveis de acontecer na rotina das 
exportações e ações para correção de eventuais des-
vios são sempre importantes para o fortalecimento 
das relações de confiança”, disse o Mapa.

Segundo o governo brasileiro, a suspensão das ex-
portações de soja dessas cinco unidades não deverá 
trazer impacto significativo nas vendas ao exterior 
do produto brasileiro.

“Vale reforçar que outras unidades das empresas 
notificadas seguem exportando normalmente para 
a China, sendo as suspensões válidas apenas para as 
cinco unidades oficialmente notificadas. Portanto, os 
volumes negociados pelo Brasil não serão afetados 
em função desta suspensão temporária destas cinco 
unidades notificadas”, disse o Mapa. (AB)

China suspende 
compra de soja de 5 
exportadoras brasileiras

País asiático 
detectou pestes e 
revestimento de 
pesticidas na soja 
exportada por 
cinco empresas 
brasileiras 
brasileiras

Fique 
ligado  

 D A FPSO está em operação desde outubro de 2010 e tem 
potencial de produção superior a 50 mil barris por dia

AGÊNCIA PETROBRAS

Pré-sal de 
Santos tem 
vida útil 
ampliada
ANGRA. Produção de petróleo da 
primeira grande plataforma da bacia 
terá vida útil estendida por mais 5 anos

A 
plataforma de produção 
de petróleo Cidade de 
Angra dos Reis, a primei-
ra de grande capacidade 
a operar nos campos de 

pré-sal da Bacia de Santos, litoral do 
Sudeste, terá a vida útil estendida por 
mais cinco anos.

A informação foi divulgada nesta 
quarta-feira (22) pela Petrobras, em-
presa majoritária no consórcio que 
opera o Campo de Tupi, a 300 quilô-
metros da costa do Rio de Janeiro.

O navio-plataforma é modelo FPSO, 
sigla em inglês para Floating Produc-
tion Storage and Offloading, que sig-
nifica unidade flutuante com capaci-
dade para produção, armazenamento 
e transferência de óleo.

A FPSO está em operação desde ou-
tubro de 2010 e tem potencial de pro-
dução superior a 50 mil barris por dia. 
A Petrobras informou que acertou um 
aditivo ao contrato de afretamento e 
prestação de serviços da plataforma 
com as empresas Tupi Pilot MV 22 B.V. 
e Modec Serviços de Petróleo do Brasil 
Ltda, de forma a prorrogar o prazo de 
utilização da FPSO até 2030.

A extensão do prazo contratual via-
biliza adequações para aumentar a 
confiabilidade e a eficiência de pro-
dução, manter a integridade da pla-
taforma, a segurança da operação e 
a redução das emissões de gases do 
efeito estufa, causadores do aqueci-
mento global.

“A celebração destes aditivos está 
aderente ao Plano de Negócios 2025-
2029 e reforça o compromisso da 
Petrobras e de seus parceiros com a 
continuidade e expansão de suas ope-
rações no campo de Tupi”, afirmou a 
estatal em comunicado.

O consórcio que produz em Tupi 
afirma que o navio-plataforma será 
descomissionado (interrupção defi-
nitiva das operações) em 2030. De 
acordo com a Petrobras, o descomis-
sionamento acontece quando as insta-
lações de produção atingem o final de 
sua vida útil ou a capacidade produtiva 
dos campos é reduzida, tornando-os 
economicamente inviáveis.

BACIA DE SANTOS.

A entrada do Cidade Angra dos Reis 
em operação é considerada pela Pe-

trobras um dos marcos na produção 
de petróleo do pré-sal no país.

O pré-sal são reservatórios perfu-
rados há uma profundidade de 5 mil 
a 7 mil quilômetros. Para se ter uma 
ideia, 7 mil quilômetros é aproxima-
damente o ponto mais alto da Cordi-
lheira dos Andes.

Em 2024, o pré-sal ajudou o petró-
leo a se tornar o principal produto de 
exportação do país.

De acordo com a Agência Nacional 
do Petróleo, Gás Natural e Biocombus-
tíveis (ANP), de janeiro a novembro – 
último dado disponível, o país produ-
ziu 36,9 milhões de barris de petróleo 
por dia (Mbbl/d), sendo 71,5% originá-
rios do pré-sal. Observando apenas da-
dos do segundo semestre, esse percen-
tual salta para 80,3%. 

Além da Bacia de Santos, também 
há produção de petróleo na Bacia de 
Campos, litoral do Rio de Janeiro e do 
Espírito Santo. O consórcio de Tupi 
é formado pela Petrobras (67,216%), 
a anglo-holandesa Shell (23,024%), a 
portuguesa Petrogal (9,209%) e a Pré-
-Sal Petróleo (PPSA), que representa o 
governo com 0,551%. (AB)
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Fernanda Torres repete feito de sua mãe, Fernanda Montenegro

Reuters/Folhapress

‘Ainda Estou Aqui’ e Fernanda 
Torres são indicados ao Oscar

CINEMA. Lista foi divulgada em uma live no YouTube, com apresentação de Bowen Yang e Rachel Sennott

 A A Academia de Artes e Ciências 
Cinematográficas americana divul-
gou nesta quinta-feira (23/1) a lista 
de selecionados para concorrer ao 
Oscar.

A atriz Fernanda Torres e o filme 
“Ainda estou aqui”, do qual a atriz é 
personagem principal, foram sele-
cionados e concorrem ao prêmio. 
Com isso, o Brasil concorre em três 
categorias.

A lista foi divulgada em uma live 
no YouTube, apresentada pelos ato-
res Bowen Yang e Rachel Sennott.

Fernanda Torres repete o feito 
de sua mãe, Fernanda Montenegro, 
e é indicada como Melhor Atriz. En-
quanto o longa, como Melhor Filme 
Internacional e como Melhor Filme.

Além da adaptação brasileira di-
rigida por Walter Salles e estrelado 
por Fernanda Torres, a lista de indi-
cados tem outras produções (confi-
ra no quadro ao lado). 

ÚLTIMAS INDICAÇÕES.
O filme também foi indicado ao Glo-
bo de Ouro 2025. A produção brasi-
leira concorria na categoria “Melhor 
Filme de Língua Não-Inglesa” com 
outros cinco longas.

A última vez em que o Brasil apa-
receu na seleção preliminar da cate-
goria foi em 2008 com “O ano em 
que meus pais saíram de férias”, mas 

INDICADOS:

MELHOR FILME 
INTERNACIONAL
“Ainda Estou Aqui”
“A Garota da Agulha”
“Emilia Pérez”
“A Semente do Fruto 
Sagrado”
“Flow”

MELHOR FILME
“Anora”
“O Brutalista”
“Um Completo 
Desconhecido”
“Conclave”
“Duna: Parte Dois”
“Emilia Pérez”
“Ainda Estou Aqui”
“Nickel Boys”
“A Substância”
“Wicked”

MELHOR ATRIZ
Cynthia Erivo, “Wicked”
Karla Sofia Gascón, “Emilia 
Pérez”
Mikey Madson, “Anora”
Demi Moore, “A 
Substância”
Fernanda Torres, “Ainda 
Estou Aqui”

Publicidade Legal

Período: 01/01/2024 a 31/12/2024

Balanço Patrimonial
Jan a 

Dez/2024     
ATIVO 56.350,21
 ATIVO CIRCULANTE 293,66
  DISPONIBILIDADES 248,72
   CAIXA GERAL 248,72
    CAIXA MATRIZ 248,72
  REALIZÁVEIS C/ PRAZO 44,94
   IMPOSTOS A RECUPERAR 44,94
    OUTROS IMPOSTOS A RECUPERAR 44,94
 ATIVO NÃO CIRCULANTE 56.056,55
  IMOBILIZAÇÕES TÉCNICAS 56.056,55
   BENS MÓVEIS 89.804,48
    MÁQUINAS E EQUIPAMENTOS 23.609,86
    MÓVEIS,  UTENSÍLIOS E INSTALAÇÕES 66.194,62
   (-)DEPREC. ACUMULADA DE BENS MÓVEIS (33.747,93)
    (-)DEPREC ACUMUL MAQS&EQUIPAMENTOS (7.419,24)
    (-)DEP ACUM. MÓVEIS, UTENS. E INST. (26.328,69)
P A S S I V O 56.350,21
 PASSIVO CIRCULANTE 40.993,46
  FORNECEDORES 46,43
   FORNECEDORES 46,43
    TELEFONE A PAGAR 46,43
  EMPRESTS/FINANCIAMENTOS 12.815,00
   EMPRÉSTIMOS 12.815,00
    EMPRÉSTIMO DE TERCEIROS 12.815,00
  OBRIGAÇÕES TRABALHISTAS 23.016,00
   OBRIGAÇÕES COM O PESSOAL 23.016,00
    PROV. P/FÉRIAS 23.016,00
  OBRIGAÇÕES TRIBUTÁRIAS 7,50
   IMPOSTOS E TAXAS A RECOLHER 7,50
    I.S.S.R.F. S/SERV. TERCEIROS 7,50
  OUTRAS CONTAS PASSIVAS 5.108,53
   CONTAS A PAGAR 4.500,00
    ALUGUÉIS A PAGAR 4.500,00
   OBRIGAÇÕES COM TERCEIROS 608,53
    HONORÁRIOS CONTÁBEIS A PAGAR 608,53
 PATRIMONIO LIQUIDO 15.356,75
  PATRIM LÍQUIDO - SUPER/DEF. ACUM. 29.536,50
   SUPERAVITS ACUMULADOS 157.831,10
    SUPERAVIT DE EXERCÍCIOS ANTERIORES 157.831,10
   (-)DÉFICITS ACUMULADOS (128.294,60)
    (-)DÉFICITS DE EXERCS ANTERIORES (128.294,60)
  PATRIM LÍQ - SUPER./DÉFIC. DO EXERC (14.179,75)
   SUPERAVIT DO EXERCÍCIO 14.446,71
    SUPERAVIT GERAL DO EXERCÍCIO 14.446,71
   DÉFICIT DO EXERCÍCIO (28.626,46)
    DÉFICIT GERAL DO EXERCÍCIO (28.626,46)

Período: 01/01/2024 a 31/12/2024

Descrição Valor
Receitas Brutas 927.572,39
 DOAÇÕES DIVERSAS PF - ADMIN. 8.683,59

 TERMO FOMENTO N.º 2024 - SEDUC 918.888,80

    = Receita Líquida 927.572,39
    = Superávit Bruto 927.572,39
Despesas Administrativas (750.308,67)
 SALÁRIOS E ORDENADOS (465.663,41)

 FÉRIAS (41.946,84)

 13º SALÁRIO (41.326,11)

 F.G.T.S. (41.691,69)

 ADICIONAIS E ABONOS (10.966,92)

 PIS S/ FOLHA DE PAGAMENTO (5.232,81)

 CONTRIBUIÇÃO À PREV. SOCIAL (133.437,82)

 HONORÁRIOS CONTÁBEIS (7.081,04)

 DESPESAS C/ INTERNET (1.109,61)

 MATERIAL DE INFORMÁTICA (319,60)

 DESPESAS C/ SEGUROS (362,36)

 JUROS E MULTAS (1.170,46)

Despesas Gerais (63.450,55)
 IMPRESSOS E MAT. ESCRITORIO (268,00)

 DESPESAS DIVERSAS (11.134,23)

 ALUGUÉIS (52.048,32)

Despesas Tributárias (1.017,96)
 TX LICENÇA (1.017,96)

Outras Despesas Operacionais (137.415,57)
 CONDUÇÃO - VALE TRANSPORTE (31.843,29)

 CESTA BÁSICA (34.076,01)

 TELEFONE (544,30)

 SUPRIMENTOS / GENEROS ALIMENTICIOS (27.595,10)

 REFORMAS E CONSERVAÇÃO DE IMÓVEIS (919,94)

 MATERIAIS DE LIMPEZA E HIGIENE (5.366,06)

 ÁGUA E ESGOTO (8.140,30)

 LUZ / ENERGIA ELÉTRICA (8.497,48)

 SERV. PREST. - PESSOA FÍSICA (1.040,20)

 SERV. PRESTADOS - PESSOA JURIDICA (19.392,89)

Receitas Financeiras (1.719,79)
 DESPESAS BANCÁRIAS (1.719,79)

Outras Receitas Operacionais 682,37
 RESULT LIQ APLICAÇÕES FINANCEIRAS 682,37

    = Déficit Operacional (25.657,78)
Outras Receitas 20.786,25
 DESPESAS RECUPERADAS 20.786,25

Outras Despesas (9.308,22)
 ENCARGOS DE DEPRECIAÇÃO (8.980,32)

 BENS DE VALORES IRRELEVANTES (327,90)

    = Déficit Contábil Líquido antes da Contribuição Social (14.179,75)
    = Déficit Contábil Líquido antes do Imposto de Renda (14.179,75)
    = Déficit (14.179,75)

DEMONSTRAÇÃO DO RESULTADO DO EXERCÍCIO

Santos, 31 de Dezembro de 2024

Reconhecemos a exatidão do presente Balanço Patrimonial, cujos valores do Ativo e Passivo mais Patrimônio Liquido importam em R$ 56.350,21 (cinquenta e 
seis mil, trezentos e cinquenta Reais e vinte e um Centavos)

 PRESIDENTE CONTADORA
 BEATRIZ CONCEIÇÃO NERYS GLAUCIA I. A DE ABREU

ASSOCIAÇÃO BENEFICENTE AGAPE
Período 01/01/2024 a 31/12/2024

AVISO DE LICITAÇÃO - 
PREGÃO ELETRÔNICO 
04/2025

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém 
o Pregão Eletrônico nº 
04/2025
Processo nº 19.473/2024
Interessado: Secretaria de 
Saúde
Tipo de Licitação: Menor 
preço por item
Objeto: Abertura de 
procedimento licitatório 
com registro de preço 
para possível aquisição 
de MATERIAL MÉDICO 
HOSPITALAR a fim de 
atender U.P.A., S.A.M.U., 
Rede de Atenção Básica 
e Rede de Atenção 
Especializada à Saúde por 
um período de 12 meses, 
conforme especificação 
abaixo.
Recebimento das propostas: 
Início - 24/01/2025 e Final - 
06/02/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 06/02/2025.
Todas as fases referentes 
a este procedimento 
licitatório serão realizadas 
pela Internet no endereço 
eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no email pregao@
itanhaem.sp.gov.br

PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA 

BALNEÁRIA DE 
ITANHAÉM

em 23 de janeiro de 2025

Marcelo Gonçalves Jesus
Secretário de Saúde

A
N
G
U
L
U
S R

ID
E
T

AVISO DE REABERTURA 
LICITAÇÃO - PREGÃO 
ELETRÔNICO 129/2024

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém 
o Pregão Eletrônico nº 
129/2024
Processo nº 13.853/2024
Interessado: Secretaria de 
Saúde.
Tipo de Licitação: Menor 
preço 
Objeto: Contratação de 
empresa especializada 
seguradora para cobertura 
securitária dos veículos da 
frota da secretaria de saúde 
de Itanhaém.
Recebimento das propostas: 
Início - 24/01/2025 e Final - 
07/02/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 07/02/2025.
Todas as fases referentes 
a este procedimento 
licitatório serão realizadas 
pela Internet no endereço 
eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no email pregao@
itanhaem.sp.gov.br

PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA 

BALNEÁRIA DE 
ITANHAÉM

em 23 de janeiro de 2025

Marcelo Gonçalves 
Jesus- Secretário 

Municipal da Saúde.
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AVISO DE SUSPENSÃO 
– PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 145/24 – PROC. ADM. 
N.º 11.022/24. 

Objeto: Contratação de 
serviços especializados 
para manutenção 
preventiva e corretiva 
dos equipamentos de ar-
condicionado das unidades 
vinculadas à Secretaria 
da Educação - (SEDUC), 
pelo período de 12 (doze) 
meses. A Prefeitura 
Municipal de São Vicente 
torna público que promoveu 
a SUSPENSÃO da sessão 
agendada para 06/02/25 
às 08h40 min. Motivo: 
Readequação do Edital e 
do Termo de Referência. 

São Vicente, 23 de 
janeiro de 2025.

MARTA APARECIDA DA 
CRUZ SOUSA

Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

o filme não ficou entre os finalistas.
Já a indicação de fato do País 

entre os filmes internacionais (na 
época  ainda chamados de filmes 
estrangeiros) foi com “Central Bra-
sil”, também dirigido por Salles, em 
1999.

ADAPTAÇÃO.
A adaptação do livro de Marcelo Ru-

bens Paiva também foi indicado ao 
Globo de Ouro 2025 e a atriz Fernan-
da Torres, que interpretou Eunice 
Paiva, ganhou o prêmio de Melhor 
Atriz em filme de drama pela atua-
ção no filme.

Nesta semana, o longa também 
foi indicado ao prêmio BAFTA 2025 
na categoria de Melhor Filme em 
Língua Não-inglesa. (Monise Souza)

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO 
Nº 1004842-75.2022.8.26.0441. O(A) MM. Juiz(a) de 
Direito da 1ª Vara, do Foro de Peruíbe, Estado de São 
Paulo, Dr(a). GUILHERME PINHO RIBEIRO, na forma da 
Lei, etc. FAZ SABER aos VAGNER FEITOSA COSTA, RG 
05804776124, CPF 31645839826 e VAGNER FEITOSA 
COSTA, CNPJ 33.171.304/0001-70, que lhe foi proposta 
uma ação de Execução de Título Extrajudicial por parte de 
C.E.C.M.P.S. das Regiões Metropolitanas da Baixanda 
Santista e Grande São Paulo Ltda - UNICRED 
METROPOLITANA, alegando em síntese que firmou a 
operação financeira abaixo relacionada com o primeira 
executado, tendo o segundo assinado a cédula de crédito 
bancário na qualidade de emitente e avalista e/ou terceiro 
garantidor devedor solidário, obrigando-se solidariamente 
ao pagamento da dívida contraída, porém deixaram de 
pagar a dívida, a partir da 5ª parcela. Encontrando-se o réu 
em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua 
CITAÇÃO, por EDITAL, para os atos e termos da ação 
proposta e para que, no prazo de 15 dias, que fluirá após o 
decurso do prazo do presente edital, apresente resposta. 
Não sendo contestada a ação, o réu será considerado 
revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o 
presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma 
da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de 
Peruíbe, aos 29 de outubro de 2024. 

Edital De Citação - Prazo De 15 Dias. Processo Nº 0007448-
89.2020.8.26.0562 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 3ª Vara Cível, do Foro 
de Santos, Estado de São Paulo, Dr(a). Gustavo Antonio Pieroni Louzada, 
na forma da Lei, etc. Faz Saber a José dos Santos Laco CPF 696.297.818-
91 que nos autos da Ação Monitória, em fase de Cumprimento de 
Sentença requerida por Unipack Logística e Transportes Ltda foi deferida 
a intimação por edital para que, no prazo de 15 dias, pague o valor de 
R$94.328,45 (27.05.20), devidamente atualizado, acrescido de custas se 
houver, sob pena de incidência de multa de 10%, além de honorários 
advocatícios de 10% sobre o total. Transcorrido o referido prazo sem 
pagamento voluntário, inicia-se o prazo de 15 dias para que, 
independentemente de penhora ou nova intimação, apresente, nos 
próprios autos, sua impugnação, prazos estes a fluir os 20 supra. Será o 
edital publicado na forma da Lei. Nada Mais. Dado e passado nesta cidade 
de Santos, aos 17 de janeiro de 2025. K-23e24/01

Anuncie aqui, ligue: (13) 9 9149-7354

publicidade@diariodolitoral.com.br

EXTRAVIO DE 
DOCUMENTO

NOME: Aguinaldo Menezes da Silva
REF. ANUNCIO DE PERDA Cartão 

Alimentação - Valecard
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 A O ministro do Desenvolvi-
mento Agrário, Paulo Teixeira, 
disse nesta quinta-feira (23) que 
o governo do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) descar-
ta qualquer tipo de intervenção 
nos preços dos alimentos.

O chefe da pasta chamou de 
“equívoco de comunicação” a 
hipótese de que o governo bus-
caria medidas interventivas. Ele 
não citou o ministro da Casa 
Civil, Rui Costa, autor da fala 
sobre intervenção que provo-
cou polêmica e que depois se 
corrigiu.

A Casa Civil faz na manhã 
desta quinta reunião para dis-
cutir medidas para baratear o 
preço dos alimentos. Partici-
pam Rui Costa e os também 
ministros Fernando Haddad 
(Fazenda), Teixeira e Carlos Fá-
varo (Agricultura).

“Isso aí [fala sobre inter-
venção] já foi corrigido. Foi 

Proposta de intervenção nos alimentos foi ‘equívoco’

O chefe da pasta chamou de “equívoco de comunicação” a 
hipótese de que o governo buscaria medidas interventivas

AGÊNCIA BRASIL 

um equívoco de comunicação. 
Isso está fora [das medidas]. O 
presidente já falou, já afastou 
qualquer possibilidade de in-
tervenção nisso. Casa Civil já 
esclareceu”, disse o ministro, 
ao chegar ao Planalto para a 
reunião. Teixeira acrescentou 
que as medidas não seriam de-
finidas já.

A questão dos alimentos se 
tornou prioridade para o pre-
sidente Lula, que cobrou dura-
mente a sua equipe.

O tema ainda se tornou alvo 
de polêmica e desgaste ao go-
verno dias depois, começando 
pela fala do ministro Rui Cos-
ta. Em entrevista ao Bom Dia 
Ministro, o ministro disse que 
o governo vai buscar um “con-
junto de intervenções” para ba-
ratear o preço dos alimentos.

Na ocasião, ele afirmou ter 
recebido sugestões de associa-
ção de supermercados e que 

deve acatá-las, mas sem deta-
lhar as medidas.

“No final do ano passado, 
[Lula] fez reunião com redes 
de supermercado e eles suge-
riram algumas medidas. Va-
mos implementá-las agora 
no primeiro bimestre. A par-
tir dessas reuniões, ouvindo 
produtores, buscar medidas 
que consigam reduzir preço 
dos alimentos”.

Mais tarde, o próprio Rui 
Costa concedeu uma entrevista 
à CNN Brasil para esclarecer sua 
fala e descartar a hipótese de 
intervenção, palavra que cos-
tuma ser associada a medidas 
como tabelamento e controle 
de preços.

O ministro então sugeriu a 
todos trocar a palavra “inter-
venção” por “medidas” para 
evitar ruídos de comunicação. 
Ele acrescentou que as medi-
das do governo serão na li-

 A O maruim, mosquito 
transmissor da febre oropou-
che, pode ter se adaptado às 
condições ambientais fora 
da região amazônica, onde 
os surtos eram mais comuns 
há algumas décadas. A adap-
tação estaria por trás dos nú-
meros recordes de doença no 
Brasil e, em especial no Espí-
rito Santo, em 2024.

A avaliação é de pesqui-
sadores da Fiocruz e da UFES 
(Universidade Federal do Es-
pírito Santo) em um estudo 
publicado em dezembro.

Não à toa, o estado capixa-
ba concentra 99% dos casos 
neste ano, em um total de 893 
registros no país. O número 
de janeiro já é maior do que 
todo o ano de 2023.

No ano passado, cerca da 
metade destes casos foi diag-
nosticada no Espírito Santo, 
onde houve 5.794 contami-

Mosquito transmissor da febre 
oropouche pode ter se adaptado no País

A adaptação 
estaria por trás 
dos números 
recordes de 
doença no Brasil 
e, em espescial 
no Espírito Santo, 
em 2024

nações, segundo o Ministério 
da Saúde.

O oropuche integra o gru-
po das arboviroses, doen-
ças causadas por mosquitos 
como o conhecido Aedes Ae-
gypti, vetor da dengue, da zika 
e da chikungunya.

O maruim é conhecido 
Avaliação é de pesquisadores da Fiocruz e da UFES em um 
estudo publicado em dezembro

BRUNA LAIS/Laboratório de Entomologia Médica/SEARB/IEC

 A Em sessão plenária nesta 
quarta-feira (22), o Tribunal de 
Contas da União (TCU) man-
teve decisão cautelar do mi-
nistro Augusto Nardes que 
suspende a execução de R$ 6 
bilhões do programa de apoio 
educacional Pé de Meia. Cerca 
de 3,9 milhões de estudantes 
de baixa renda matriculados 
em escolas públicas de ensino 
médio de todo o país recebem 
o apoio financeiro. A decisão 
foi tomada por unanimidade, 
mas cabe recurso. 

Com investimento anual 
em torno de R$ 12,5 bilhões, o 
Pé de Meia paga uma mesada 
de R$ 200 por aluno durante o 
ano letivo, além de uma pou-
pança anual de R$ 1 mil a quem 
for aprovado, mas que só pode 
ser sacada ao final da conclu-
são do ensino médio. Ao todo, 
cada aluno pode receber até R$ 
9,2 mil ao final dos três anos 
desta etapa de ensino. Insti-
tuído pela Lei 14.818/2024, o 
programa foi criado para es-
timular a permanência de es-
tudantes pobres na escola, já 

Com investimento anual em torno de R$ 12,5 bilhões, o Pé de 
Meia paga uma mesada de R$ 200 por aluno durante o ano 

PAULO PINTO/AGÊNCIA BRASIL 

TCU suspende R$ 6 bilhões 
do programa Pé de Meia

MEC. Órgão nega irregularidades; benefício atende cerca de 3,9 milhões de estudantes de ensino médio

que o Brasil enfrenta graves 
problemas de evasão escolar 
há décadas. 

Na última sexta-feira (19), 
Nardes já havia concedido 
uma decisão provisória para 
suspender os pagamentos, 
diante de uma ação propos-
ta pelo subprocurador-geral 
Lucas Rocha Furtado, do Mi-
nistério Público junto ao TCU 
(MPTCU), que alegou que os 
valores utilizados para o cré-
dito do programa estavam 
fora do Orçamento. O alerta 
foi mantido pela área técnica 
do tribunal.

Procurado pela reporta-
gem, o Ministério da Educa-
ção (MEC), responsável pelo 
programa, informou que vai 
“complementar os esclareci-
mentos tempestivamente”, as-
sim que a pasta for notificada 
da decisão. O órgão também 
alegou que “todos os aportes 
feitos para o programa Pé de 
Meia foram aprovados pelo 
Congresso Nacional e cumpri-
ram as normas orçamentárias 
vigentes”.

Já a Advocacia Geral da 
União (AGU) informou em 
nota ter recorrido da decisão, 
alegando não haver “qualquer 
ilegalidade” na transferência 
de recursos entre fundos e que 
o bloqueio cautelar e repen-
tino de mais de R$ 6 bilhões 
“causará transtornos irrepará-
veis ao programa e aos estu-
dantes”.  

“Caso a decisão do TCU não 
seja revertida, a AGU pede que 
seus efeitos ocorram somente 
em 2026 e, que, nesse caso, seja 
concedido um prazo de 120 
dias para que o governo fede-
ral apresente um plano para 
cumprimento da decisão sem 
prejuízo da continuidade do 
programa”, diz o órgão.

O financiamento do pro-
grama Pé de Meia se dá por 
meio de recursos do Fundo 
de Incentivo à Permanência 
no Ensino Médio (Fipem), de 
natureza privada, mas que é 
integralizado por aplicações e 
aportes financeiros da própria 
União, e administrado pela 
Caixa Econômica Federal. (AB)

Juíza 
condena 8 
por plano  
do PCC 

 A A Justiça Federal no Paraná 
condenou nesta terça-feira (21) 
oito pessoas ligadas ao PCC por 
organização criminosa e ten-
tativa de extorsão mediante 
sequestro do senador Sergio 
Moro (União Brasil-PR), ex-mi-
nistro da Justiça do governo 
Jair Bolsonaro e ex-juiz federal 
na Lava Jato.

A sentença, com 241 pági-
nas, foi assinada pela juíza fe-
deral substituta Sandra Regi-
na Soares no âmbito de uma 
ação penal ligada à Operação 
Sequaz, deflagrada em março 
de 2023.

Em uma publicação em 
uma rede social nesta quinta-
-feira (23), Moro divulgou tre-
cho da sentença, agradeceu 
as autoridades envolvidas na 
operação, e afirmou que “fal-
ta descobrir o mandante do 
crime e a investigação da PF 
precisa continuar com este ob-
jetivo”.

Os investigadores inicia-
ram a apuração com base em 
depoimento de um ex-inte-
grante do PCC que se transfor-
mou em testemunha protegi-
da da Justiça de São Paulo. (FP)

ATAQUE A MORO

nha de “baratear custos que 
envolvam a produção de ali-
mentos”.

Outro ponto de desgaste 
foi a hipótese de que o gover-
no avaliaria mexer na regra do 
prazo de validade dos alimen-
tos. A medida, cuja hipótese 
era confirmada nos bastidores 
por integrantes da Esplanada 
dos Ministérios, foi proposta ao 
governo pela Abras (Associação 
Brasileira de Supermercados) e 
alguns ministérios confirma-
vam nos bastidores que ela es-
tava em análise.

A possibilidade começou a 
ser alvo de críticas nas redes so-
ciais e explorada pela oposição. 
No X (ex-Twitter), perfis que 
costumam publicar conteúdo 
crítico ao governo começaram 
a dizer que a intenção era “fazer 
a população consumir alimen-
tos vencidos” ou “fazer pobre 
comer comida velha”. (FP)

desde os anos 1960 no Brasil, 
quando foi detectado entre 
humanos, macacos e bichos-
-preguiça.

Apesar dos surtos isolados 
na região amazônica, ele está 
presente em todo continente 
americano. Os pesquisadores 
tentam, agora, decifrar a vida 
em um bioma onde, até en-
tão, não eram um problema.

Sintomas e características 
A similaridade com o Ae-

des Aegypti é restrita à ali-
mentação a partir de sangue. 
Enquanto o aedes lembra um 
pernilongo, o maruim parece 
uma pequena mosca. O aedes 
é considerado urbano. O ma-
ruim, rural.

As doenças causadas pe-
los dois, porém, são similares.

A febre oropouche causa 
dor de cabeça, muscular e nos 
olhos, febre, náuseas e diar-
reia. Nos casos mais graves, 
leva à morte. Como a zika, 
também é associada à trans-
missão vertical, quando o ví-
rus passa de uma gestante in-
fectada para o feto.

Em novembro, a Fiocruz 
confirmou uma morte fetal 

no Ceará por oropouche, uma 
malformação no Acre e 23 ca-
sos desse tipo ainda estão em 
investigação pela Saúde.

O biólogo Edson Delator-
re, pesquisador do laborató-
rio de genômica e ecologia vi-
ral da UFES e um dos autores 
do estudo, afirma que o ma-
ruim se beneficia de matéria 
orgânica em locais próximos 
a fontes de água, animais e se-
res humanos.

Segundo ele, a produção 
de banana em pequenas pro-
priedades rurais, próximas a 
fontes d´água e a trechos de 
mata atlântica, como no Es-
pírito Santo, podem ter facili-
tado a adaptação e a prolifera-
ção do maruim com a doença 
em outro bioma.

O governo capixaba calcu-
la que 75 dos 78 municípios 
são produtores de banana.

Historicamente, a ciência 
mostra que o maruim tam-
bém se beneficia de produ-
ções de cacau, uma produ-
ção típica da Bahia. Em agosto 
passado, duas mulheres mor-
reram vítimas do oropouche 
em municípios baianos. (FP)



A8diariodolitoral.com.br
SEXTA-FEIRA, 24 DE JANEIRO DE 2025 

Curtas

INTERNADO . O apre-
sentador Fausto Silva, 
74, está internado no 
Hospital Albert Einsten, 
na zona sul de São Pau-
lo, para o tratamento de 
uma infecção. A infor-
mação foi confirmada 
pela família de Faustão à 
Folha de S.Paulo na noite 
desta quarta-feira (22). O 
apresentador está bem, 
conversa com os familia-
res e seu estado de saúde 
é considerado bom para 
os médicos. A previsão 
é que Faustão permane-
ça ainda alguns dias no 
hospital

OSCAR. Donald Trump 
não gostou nada da for-
ma como foi retratado 
em “O Aprendiz” - ci-
nebiografia não-auto-
rizada que rendeu uma 
indicação ao Oscar de 
Melhor Ator a seu prota-
gonista, Sebastian Stan. 
O presidente recém-em-
possado dos EUA criti-
cou abertamente o lon-
ga em outubro, quando 
ainda era candidato ao 
cargo.

REVELAÇÃO . Vitó-
ria Strada abriu o jogo 
sobre o fim do noiva-
do com a atriz Marcel-
la Rica. Elas tiveram 
um relacionamento de 
4 anos, que terminou 
de forma amigável. “A 
gente terminou por-
que era a melhor for-
ma de cuidar do nosso 
amor, mas é uma pes-
soa que eu quero ter 
para o resto da minha 
vida”.

“Nós entramos 
para a história 
para sempre”. 

Selton Mello celebra in-
dicação de ‘Ainda Estou 
Aqui’ ao Oscar 2025.

B
elo se pronunciou 
sobre a ausência de 
Viviane Araujo no do-
cumentário sobre sua 
vida, ‘Belo, Perto De-

mais da Luz’ (Globoplay). A atriz 
viveu um relacionamento polê-
mico com o cantor entre 1998 e 
2007. “Eu acho que ela fez parte 
da minha história, e isso faz par-
te da minha vida. Isso [não ser 
entrevistada] é uma particula-
ridade dela, e ponto”, iniciou. O 
pagodeiro ainda confessou que 
acreditava que ela fosse aceitar 
participar da produção. “Achei 
que ela ia [gravar], achei que não 
tinha nada demais”. Questiona-
do se gostaria da participação 
da ex-esposa, o ex-Soweto ficou 
com a voz embargada: “Acho 
que sim. O passado faz parte da 
história, a gente precisa ter pas-
sado para ter história”.

CANTOR QUEBRA O SILÊNCIO  
Belo fala sobre Viviane Araujo
Cantor se pronunciou 

sobre a ausência de 

Viviane Araujo no 

documentário sobre 

sua vida, ‘Belo, Perto 

Demais da Luz’

Sequestro marcante
Benedict Cumberbatch revelou ter ficado traumatizado ao sofrer 
um sequestro na África do Sul, em 2004. O astro de “Doutor Estra-
nho” foi raptado por criminosos enquanto gravavam o programa 
“To The Ends of the Earth” (BBC). Os bandidos renderam ele e seus 
colegas de produção, amarraram-nos, roubaram suas coisas e depois 
foram embora.”Me deu um senso de urgência, não necessariamente 
bom. Resultou em uma impaciência por uma vida menos ordinária, 
ainda sigo encarando essa impaciência”, revelou ele à revista Variety.

Projeto
A Globo não aprovou inicialmen-
te o projeto de Fátima Bernardes 
para uma nova atração na emis-
sora. O formato do programa não 
agradou à direção, que assistiu 
recentemente à uma versão do 
piloto, gravado em novembro. 
A cúpula da emissora considerou 
a atração parecida com o início 
do “Encontro”, programa que a 
jornalista estreou em junho de 
2012 e comandou por dez anos.

Personagem
“Uma mulher que vive no cor-
re e que tem a ética, a honesti-
dade e a dignidade como um 
norte na vida dela”. É assim 
que Taís Araújo define sua 
personagem, Raquel, em “Vale 
Tudo”, próxima novela das 
21h. “Ela é uma mãe solo típica 
brasileira, que trabalhou mui-
to para criar a filha, inclusive 
abrindo mão dos próprios de-
sejos”, completa a atriz.

Gisele quer que Shakira batize seu bebê
Gisele Bündchen e Shakira são as duas novas melhores amigas. Desde que a cantora se mudou para os 
EUA, as duas vêm se tornando confidentes fiéis e Gisele quer que Shakira seja madrinha de seu bebê , se-
gundo o site americano Radar. A top está grávida do terceiro filho, que deve vir ao mundo nas próximas 
semanas. Shakira se divorciou de Gerard Piqué em junho de 2022, em meio a um escândalo de traição 
por parte do jogador. Após o fim do casamento, deixou a Espanha e se mudou com os filhos para Miami, 
onde conheceu Gisele. Em outubro do mesmo ano, Gisele terminou o casamento com Tom Brady.
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